



# らんぼく

だれもが笑顔で安心して通い続けられる学校  
室蘭市立蘭北小学校 学校だより

<学校教育目標>

- 学び合う子
  - なかよくする子
  - 元気な子
- 学校だより第2号  
R5.4.25

## いじめを許さない、校長 小野由美子

1学期が始まり、約2週間がたちました。子どもたちは、新しい学年に少しずつ慣れてきたようです。毎朝、元気に挨拶をして登校する子どもたちが多くみられます。微笑ましい姿が見られましたので紹介したいと思います。

- ① 転んでけがをした1年生を背負って登校した5年生
- ② 歩道に出てきたミミズを囲み、踏まれないように相談していた低学年
- ③ 一度立ち止まり、挨拶をする6年生

とても優しく礼儀正しい蘭北小学校の子どもたちです。

- ◇一番こわいのは いじめていると 思っていないこと (2021年度)
- ◇歩いてく 地図を見ながら 泣きながら 「私の居場所」行方不明 (2022年度)
- ◇いじられキャラ 都合がいいね その言葉 (2022年度)
- ◇傍観者 僕からしたら “暴”観者 (2022年度)

<いじめ防止標語コンテスト全国入賞作品より>

上記は全国の小中学生が考えた入選標語です。「いじめようと思っはいないが、何も考えずに相手が傷つく言葉を使ってしまう」「自分と考えが違う相手に対し、自分を正当化するためにけなしたり、悪口を言ったりする」「自分が孤立するのを恐れて誰かを馬鹿にしたり、陥れたりすることで仲間を作ろうとする」「相手の状況を思いやることができず、自分の価値観で他人を批判する」

私は、いじめの根幹は、心の弱さや想像力の欠如にあると考えています。いじめは、人としてけっして許されないものです。

集団で生活をするなかで、人間関係による様々な問題が発生することがあります。それをいじめの問題とならないようにするため、学校では、互いの違いを認め合い、学び合いができる、あたたかい人間関係を築けるように取り組んでいます。

また、「いじめ防止対策基本方針」を策定し、いじめの未然防止、早期発見、早期対応をするため組織的な対応に心がけています。全教職員で子どもたちの様子を見守るとともに、定期的なアンケート実施や相談しやすい環境を整え、子どもたちの気持ちの変化にきめ細かく対処することができるように努めてまいります。ご家庭でもお気づきのことや心配なことがありましたら、学校にお知らせください。

## おめでとう！ 入学式

7日(金)に、入学式が行われ50名の1年生が入学してきました。玄関前では交通安全協会の方が、ランドセルカバーを一人一人に手渡し、あいにくの雨でしたが、お祝いムードに包まれました。

会場には6年生が参加し、その他の学年はテレビでの参加となりました。1年生はひな壇にあがり、担任の先生に名前を呼ばれましたが、どの子も元気よく返事をすることができました。あの入学式から3週間、すっかり蘭北小の一員になった50名です。



## 自分たちの手で 児童会

19日(水)全児童が体育館に集まり、児童会任命式が行われました。校長先生からの任命証を手にした委員長たちは、堂々と決意をスピーチしていました。児童会は、自分たちの手で創りあげていくものです。これからの活動に期待しています！



## 毎週木曜日は朝読

蘭北小は毎週木曜日を「朝読」として、全校で本に親しんでいます。読書時間が長い子は学力が高い傾向があります。ご家庭でも本を手にする機会を増やしてはどうでしょうか？



日	曜	5月の主な行事
1	月	B日課5時間 家庭箇所確認①
2	火	B日課5時間 家庭箇所確認②心臓検診(1年)
3	水	憲法記念日
4	木	みどりの日
5	金	こどもの日
6	土	
7	日	
8	月	B日課5時間 家庭箇所確認③
9	火	B日課 交通安全教室(12年)
10	水	体育館開放停止
11	木	歯科健診(全学年)
12	金	B日課 1年生を迎える会
13	土	
14	日	
15	月	
16	火	B日課 避難訓練 児童委員会
17	水	全校集会 内科検診(134年)
18	木	耳鼻科健診(1年、抽出者)
19	金	遠足(1~4年) 全校弁当日
20	土	
21	日	
22	月	グラウンド設営
23	火	遠足予備日 全校弁当日
24	水	内科検診(256年)
25	木	
26	金	B日課 教材費等引き落とし日
27	土	
28	日	
29	月	運動会特別時間割開始 グラウンド開放停止(~運動会まで)
30	火	B日課 尿検査(2次)運動会係打合せ
31	水	スタテン

## 危ない！ 気を付けて！！

地域の方からこんな声が聞こえてきました。①信号が変わったら、左右を確認せずすぐに横断する。②慌てて走って登下校する。③横断歩道のない大きな道路を渡る。蘭北小学校区は坂が多く、車の速度も速いと感じます。暖かくなり、外に出る機会も多くなることでしょう。もう一度、ご家庭で声を掛けてください。また、危ない児童を見かけましたら、その場で声を掛けて注意していただくようお願い申し上げます。

## <お知らせ>

- 12日(金)は、1年生を迎える会を全学年が体育館に集まって行いますが、保護者の皆様の参観はご遠慮いたしますので、ご理解とご協力をどうぞよろしくお願いいたします。
- 毎年行われていた「室蘭市陸上競技大会」は、入江競技場改修工事のために中止となっています。全道大会出場希望の方は、学校まで連絡ください。
- 26日(金)は、教材費およびPTA会費引き落とし日です。今年度より郵貯ダイレクト引き落としとなります。連休明けに各学年から教材費についてお知らせいたしますので、25日(木)までに所定の金額を入金しておいてください。PTA会費については、長子のお子様を通して、プリントをお渡しいたしますので教材費と合わせて入金しておいてください。
- 毎月末日には、漢字や計算などの基礎学力向上のため「スタテン」を行っています。スタのスタとは、「スタディ」(学習)・「スタンダード」(基本)・「スター」(未来のスターの育成)。テンとは「10問」(問題数)・「10分以内」(時間)の意味が込められています。